

EDITORIAL

Rancagua recuerda a Neruda

En diversas formas, con actos oficiales realizados por organismos estatales o municipales y otros programados por instituciones privadas, la ciudad de Rancagua ha estado rendiendo homenajes de recuerdo al poeta Pablo Neruda, al cumplirse el Centenario de su nacimiento.

Especial relieve y significación tuvo la solemne ceremonia conmemorativa que se realizó el lunes 12, día del Centenario, en uno de los salones de la Intendencia, en la que se hizo entrega de la "Medalla de Honor Presidencial Centenario de Pablo Neruda" al periodista académico rancagüino Héctor González Valenzuela y al escritor porteño de San Fernando, José Vargas Bodilla, de la Región de O'Higgins. Recitaciones y cortos complementaron la ceremonia.

Actos semejantes se realizaron en todas las Regiones del país, premiando en cada una a dos intelectuales. Igualmente, en las Embajadas de Chile, en 65 países, fueron distinguidos destacados escritores o artistas. Fueron cien

medallas en total, representando los cien años de Neruda. Entre los galardonados estuvieron Ernesto Sabato de Argentina, Carlos Fuentes de México, Mario Vargas Llosa del Perú, Arthur Miller de Estados Unidos, Emilio Cardona de Nicaragua, José Saramago de Portugal, Augusto Roa Bastos de Paraguay, Jorge Enrique Adoum del Ecuador, Thiago Di Mello del Brasil, etc.

También en Rancagua se han realizado exposiciones, representaciones teatrales y otros actos conmemorativos del poeta. En la Casa de la Cultura la Municipalidad inauguró una exposición, que será itinerante en la Región, con obras que han obtenido premios en los 10 años del Concurso Regional de Pintura "Samuel Román Rojas". Y como el 100 ha sido el número mágico de convocantes, se presentó la exposición "Cien Memorias de Viaje", con las obras pictóricas de cinco artistas mujeres de la Región.

En el Museo Regional de Rancagua se abrió una extraordi-

naria exposición, de la colección privada del profesor de la comuna de Los Cabras, Mario San Martín, con cientos de libros de Neruda o sobre Neruda, varias antiguas primeras ediciones y otras en diversos idiomas, miles de recortes de diarios y revistas, fotografías y objetos relacionados con el poeta, y varios grandes libros con textos de Neruda, escritos e ilustrados a mano por el mencionado profesor.

Los establecimientos educacionales, municipales y particulares, han efectuado actos, exposiciones y concursos literarios con el mismo tema.

Agreguemos que, "El Rancagüino", se adhiere a la conmemoración copiando una exposición y una obra teatral y publicando artículos diarios, de distintos escritores, evocando diferentes aspectos de la personalidad de Neruda, los que continuarán en el resto del mes y en la Edición Aniversario de los 86 años de este diario, el próximo 15 de agosto.

Rancagua recuerda a Neruda [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Rancagua recuerda a Neruda [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)